
 

 

            COMPTE-RENDU – C.D.G.M. 42 

                     10 déc.22 – Veauche 

 

La séance est ouverte à 14 h.50 
 

Présents : Robert (A.G.St Etienne) - Edouard (Resp. Juges 42) – Apo (Resp. Communication) - Dominique (Frat. 
Montrond) – Joël (Epi Grammond) – Bruno (A.G.S.Veauche) 
Excusés : Yannick (J.A. Le Coteau) – Jacques (Esp. Roanne) – Sylvain (Esp. Rive de Gier) 
Absents : Lucas (Etoile Montaud) – Jean-Michel (Etend. La Talaudière). 
 

1. Accueil des personnes et informations diverses : 
Bruno souhaite la bienvenue aux personnes présentes. 
Cette séance se déroule avec un nombre réduit de participants. Les personnes présentes déplorent unanimement cet 
état de fait. La C.D.G.M. est une instance importante au sein de laquelle chaque club est représenté et peut s'exprimer. 
La gymnastique masculine F.S.C.F. y est organisée au niveau départemental, avec comme point d'appui les textes 
nationaux. Des décisions y sont prises, qui doivent être débattues et qui au final engagent chacune des associations 
ligériennes. Il est totalement regrettable que plus de la moitié des correspondants des clubs de la Loire soient absents. 
Il y a des absences qui sont annoncées (Raison de santé ou personnelle), mais il y a aussi des absences "sèches" que 
l'on découvre le jour-même. Cela est peu correct et très décevant, mais nous ne pouvons pas imaginer que ce manque 
d'engagement soit le signe d'un désintérêt de la part des associations. Aussi, nous attendons un sursaut de 
participation de chacun, par exemple de l'Etendard de La Talaudière qui n'a pas été représenté aux deux premières 
réunions de la C.D.G.M. … 
 

Au titre des informations diverses, Robert nous annonce la restructuration du club de l'Etoile de Montaud avec la 
nomination d'un nouveau président général : Jean-Paul Valéry, et d'un nouveau correspondant FSCF : Patrick Gaucher. 
 

2. Approbation du compte-rendu de la réunion de la C.D.G.M. du 24 sept.22 : 
Ce compte-rendu est déclaré fidèle et est approuvé à l'unanimité. 
 

3. Effectifs départementaux G.A.M. : 
Les effectifs définitifs des clubs de la Loire sont indiqués sur le document récapitulatif communiqué par Robert et joint 
à ce compte-rendu. Quelques ajustements ont été apportés depuis septembre. 
Dominique fait part de la situation très problématique de la Fraternelle de Montrond. Ce club est  traversé par des 
tensions profondes entre des salariés ne souhaitant œuvrer que dans le cadre F.F.G.  avec un esprit très élitiste et des 
bénévoles F.S.C.F. (et des gymnastes) qui se sentent complètement abandonnés. Les conséquences sont désastreuses 
et l'avenir très incertain, avec à ce jour très peu de Jeunes Poussins, peu de Pupilles et aucun Adulte. Nous espérons 
tous, très sincèrement, que cette association saura rebondir et retrouver une dynamique salvatrice. 
Robert nous communique à la suite quelques données statistiques sur les effectifs G.A.M. :$* 

  2019-20 : 243 gymnastes 

  2020-21 : 216 gymnastes 

   2021-22 : 217 gymnastes 

    2022-23 : 205 gymnastes. 
La baisse générale se poursuit donc, presque implacablement, avec toutefois des situations très contrastées entre les 
clubs du 42. 
 

4. Journée départementale de perfectionnement – 13 nov. Veauche. 
Seuls deux clubs y ont été présents (Le Coteau et Veauche), pour un total de 26 Pupilles et 8 cadres. Les retours sont 
très positifs, aussi bien de la part des gymnastes que des entraîneurs. La journée a été de bonne qualité avec une 
motivation palpable chez les gymnastes, et les cadres ont pu mutualiser leurs compétences. Il est une nouvelle fois 
décevant que peu de clubs participent à ce type de journée. Nous avons tous à y gagner, ne serait-ce qu'une 
dynamisation de notre discipline sportive. Et même si la règle générale est d'avoir un cadre pour accompagner des 
gymnastes, il reste toujours possible de s'arranger pour accueillir quelques gymnastes sans accompagnateur. Ne nous 
autocensurons pas ! 

 



Robert nous fait part d'une remarque de Sylvain Thomas qui regrette que nous ne fassions pas appel aux entraîneurs 
diplômés pour encadrer ces actions de formation. C'est une erreur ! Bien évidemment, les clubs sollicitent leurs 
propres cadres diplômés s'ils sont disponibles (Ce qui n'était pas le cas, par exemple, pour les A.F.3 de Grammond 
cette année). La particularité de notre journée de perfectionnement réside  dans le fait que nous faisons le choix de ne 
pas rémunérer les encadrants (le bénévolat est une valeur de premier plan) et de maintenir la gratuité de cette 
journée départementale, aussi bien pour les gymnastes que pour les associations. 
 

5. Résultats du 1er tour des Coupes Nationales – 03 déc. Villefranche s/S. 
Trois clubs de la Loire étaient représentés : Grammond, La Talaudière et Veauche. 
Cette compétition a été organisée dans de bonnes conditions, avec notamment suffisamment de juges fédéraux pour 
"garnir" chacun des jurys … mais dans une salle un peu fraîche (Mesures d'économie de chauffage dûes à l'inflation de 
l'énergie). 
Se qualifient pour les ½ finales : 
3 seniors de La Talaudière, 1 junior de Grammond, 2 cadets de Veauche, ainsi que l'équipe Senior de la Talaudière. 
Le palmarès complet sera mis en ligne dès que la page G.A.M. du site du CD 42 F.S.C.F. sera opérationnelle. 
 

6. Point financier : 
Sans retour de la part de notre trésorier Emmanuel Barrou, Robert ne peut pas nous donner de grandes précisions. 
Toutefois, nous sommes sûrs d'avoir des finances très saines, car peu de dépenses ont été engagées les deux saisons 
passées ! 
Robert procède sur le moment à quelques remboursements, et recueille les chèques des associations ayant 
commandé des exemplaires supplémentaires de programme fédéral ou code F.I.G. 
Nous précisons que les exemplaires des programmes fédéraux ne seront remis qu'en mains propres aux 
correspondants d'association, lors de la prochaine C.D.G.M. Il n'y aura pas d'envoi ni de dépôt à domicile … 

 

7. Point communication C.D.G.M. et site informatique : 
Apo nous communique une nouvelle rassurante : Le nouveau site du CD42 est pratiquement opérationnel et la page 
G.A.M. est en cours d'élaboration. Il a participé le 30 nov. à une visio-réunion de formation animée par monsieur 
Besset (commercial DIVI) et a trouvé ce média assez simple et très convivial. Il a récupéré son identifiant et son mot de 
passe, et n'attend plus que le retour du comité départemental qui doit lui communiquer le lien indispensable. Sylvain 
Thomas est à priori son correspondant informatique au sein du CD42. 
Apo regrette toutefois, à nouveau, que tout le travail d'archivage et de mise en ligne qu'il avait fait la saison passée soit 
perdu. Si une personne pouvait l'épauler, il reprendrait peut-être cette tâche très contraignante. Dans le cas contraire, 
il se contenterait de ne remettre en ligne que les évènements de la saison passée, et de poursuivre cette saison. 
Les membres de la C.D.G.M. l'encouragent de tout cœur à ne "pas quitter son poste", tant l'enjeu de communication 
est important pour la gymnastique masculine. 
 

Sur le plan strictement informatique, Apo est prêt à animer un temps de formation sur le logiciel des compétitions 
départementales, le samedi 14 janvier, à Veauche. 
 

8. Point juges : 
Matinée de formation Nouveaux Juges : 26 nov. - 15 participants – Veauche. 
Les retours des personnes sont positifs, ainsi que ceux d'Edouard, responsable et animateur de cette formation. Cette 
matinée s'est bien passée, et selon lui, faire venir les personnes une seule fois est plus facile et plus efficace. Une 
vingtaine de gymnastes de Veauche étaient présents pour jouer les démonstrateurs. Cette nouvelle formule est donc 
validée et sera reconduite la saison prochaine, avec toutefois une extension de l'horaire : 9 h. à 12 h. 
Formation 3ème échelon : Edouard nous informe qu'une journée de formation-examen sera probablement organisée 
dans le Rhône. Il est prêt à animer, au préalable, un temps de mise à jour pour les candidats juge 2ème échelon de la 
Loire. Les dates restent encore à préciser. 
Formation Fédéral 1 : Peut-être idem. Quentin Ambroisy (69) a confié à Bruno qu'une action de formation devrait être 
organisée dans le Rhône. 
Attestation de secouriste : Rappel : 
Tous les juges, quel que soit leur niveau, doivent fournir une attestation de formation aux gestes qui sauvent, de S.S.T., 
ou un brevet de secouriste. Ces attestations (Scan, photos, …) doivent être envoyées à Edouard au plus vite ! 
Pour les personnes qui n'en détiennent pas, elles doivent impérativement participer au temps de formation aux gestes 
qui sauvent du samedi 14 janvier, à Veauche. Robert doit en avoir la liste complète au plus vite, afin de la transmettre 



au CD 42 qui mettra en face la logistique nécessaire. Le coût de cette formation est de 8 euros par personne, à la 
charge des associations. 
Mise à l'honneur des juges lors de la soirée des champions F.S.C.F. : 15 janvier à St Chamond : 
C'est une bonne intention. Reste à savoir si les personnes vont se déplacer ... 
 

- Plusieurs juges attendent avec impatience leur livret. Edouard est en train de finaliser le fichier départemental, et va 
l'envoyer très prochainement à Paris. Les livrets lui seront expédiés en retour. 
- Edouard souhaite justement actualiser le fichier départemental : Pour cela, chaque association doit lui adresser  une 
liste des personnes "qui jugent vraiment" cette saison, avec nom-prénom-échelon-date de naissance-n° de licence-
adresse postale-coordonnées électroniques. Et cela dès que possible ! 
 

9. Congrès National à Aubagne : 
Aucun membre de la C.D.G.M. n'y a assisté. Pas de remarque particulière. 
 

10. Finalisation du calendrier départemental 22-23 : 
Un championnat de territoire du Lyonnais devrait être organisé chaque année. Le débat s'engage sur l'opportunité de 
cette décision qui supprime de fait le championnat départemental de la Loire, tel que nous l'organisions une année sur 
deux … 

Force est de constater que le championnat départemental 42 était de plus en plus désaffecté. Le championnat de 
territoire présente une dimension beaucoup plus intéressante. Il permet de se mesurer à plus de formations (01-42-
69) et offre la possibilité aux clubs qui ne participent pas aux championnats nationaux de s'engager néanmoins dans 
une compétition "ambitieuse". 
Une majorité des membres de la C.D.G.M. approuve donc l'organisation d'un championnat de territoire chaque année. 
Dans le même temps, nous souhaitons que cette compétition "tourne" sur les 3 départements de notre territoire. 
Robert se charge d'officialiser l'actualisation de notre calendrier sportif, tout en regrettant de ne pas disposer de 
l'intégralité des informations (Dates et lieu des finales des C.N.I.). 
 

11. Badges Jeunes Poussins : 
Bruno a apporté un échantillon de chaque couleur pour les remettre à Yannick. Ce dernier, absent hélas aujourd'hui, 
devait prendre contact avec une couturière pour reconstituer notre stock. Les échantillons lui seront donc remis lors 
de la prochaine réunion de la C.D.G.M., en espérant que nous aurons assez de badges tricolores pour les premières 
compétitions Jeunes Poussins … 

 

12. Prévisions de participations aux compétitions régionales et nationales : 
Il est difficile d'aborder ce point, en l'absence de nombreux correspondants d'association. On peut juste espérer voir 
participer un maximum de clubs du 42 au 1er tour des C.N.I. organisé à Veauche et au championnat national en 
équipes organisé à La Talaudière. 
De son côté, Veauche engagera plusieurs gymnastes aux championnats nationaux individuels, et sollicite dans le même 
temps Edouard pour compléter son effectif "juges". A suivre … 

 

13. Questions diverses : 
- Le PC de la C.D.GM. est à récupérer chez Jacques pour le 14 janvier. Dominique va profiter d'un déplacement 
professionnel sur Roanne pour prendre en charge cet ordinateur et le rapatrier sur le Forez. 
- Un Jeune Poussin de Grammond, ne pouvant pas assister aux entrainements de sa catégorie, s'entraîne avec les 
Pupilles et souhaite participer aux compétitions Pupilles. Est-ce possible ? Le règlement départemental est clair : Ce 
sur-classement ne peut être fait que pour compléter une équipe Pupilles à effectif incomplet, ce qui n'est pas le cas ici. 
La réponse est donc non. 
- Rappel : Le CD 42 renouvelle son appel à bénévoles pour la préparation du congrès national qui se tiendra les 25-26 
et 27 nov. 23 à St Etienne. 
- Le programme fédéral 2023 intègre désormais des enchaînements 1er et 2ème degrés aux arçons et aux anneaux. Ils 
remplacent donc de fait ceux que nous avions élaborés pour le département de la Loire pour combler leur absence. 
- Bruno arrosera son statut de nouveau retraité lors de la prochaine C.D.G.M. 
 

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 17 h.30, après avoir partagé le verre de l'amitié et les papillotes de 
Noël offerts par l'A.G.S.Veauche. 
 

Excellentes fêtes de fin d'année à tous !                                                                 Le secrétaire de séance : Bruno. 


